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L’année 2024 vient de s’achever. Une 

année encore chargée en travaux, au 

cours de laquelle, nous avons pu finaliser :

- les travaux de la rue du Stade et du 

chemin Lacariou, 

- l’allée piétonne et/ou cyclable « Guy 

Laffitte » qui relie maintenant la salle des 

fêtes au quartier Chalosse, 

- le mini remembrement foncier qui a 

permis la réouverture du canal Chalosse, 

- les bordures et clôtures de la rue 

Chalosse,

- et consolider un tronçon de la digue de 

la Baïse.

Et déjà, nous avons anticipé les principaux 

chantiers de 2025 :

- l’implantation d’un tourne à gauche au 

carrefour des rues Gave & Baïse – Chalosse

- le réaménagement et l’extension du 

groupe scolaire d’Abidos,

- et enfin la création de cinq logements en 

lieu et place des « ateliers Habas »

De gros chantiers en perspective qui 

demanderont une fois de plus l’implication 

de tous.

En ce début d’année, je vous souhaite à 

tous une « Bonne et Heureuse Année 

2025 ».

Adishatz a tots.

Jean-Claude MIRASSOU 
Maire d’Abidos

Janvier 2025
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ABIDOS

VoeuxMeilleurs

Les membres du Conseil municipal 

sont heureux de vous présenter

leurs meilleurs vœux pour 2025.



l Travaux
Ecoles 
Le conseil municipal a adopté le projet de réaménagement et d’extension de 
l’école et la création d’un nouveau réfectoire. Le dossier a été confié au cabinet 
d’architecture « LS architectes associés ».
Après plusieurs réunions de concertation, le dossier a été finalisé. Ce qui a permis 
de lancer l’appel d’offre le 26 septembre 2024. 38 réponses nous sont parvenues.
Les entreprises qui ont été retenues vont démarrer les travaux début janvier 2025.
Non seulement une nouvelle salle de classe va être bâtie, répondant aux dernières 
normes techniques et énergétiques,  mais également l’actuelle sera repensée 
et réaménagée. Enfin, une nouvelle cantine verra le jour, sur l’emplacement du 
préfabriqué qui a été démoli durant les vacances scolaires d’été.
Pour la petite histoire, ce préfabriqué avait été construit dans les années 1960, 
et pendant plus de soixante ans avait servi de salle de classe ayant accueilli des 
élèves de maternelle, CP et CE.
Durant l’été, grâce à l’amicale participation des maîtresses Lisa et Valérie, de 
parents d’élèves et de membres du conseil municipal, les anciennes salles de 
classe et le préfabriqué ont été vidés du mobilier et des fournitures pour être 
installés dans la bibliothèque reconvertie en salle de classe située au-dessus de la 
cantine et dans des algécos spécialement prévus à cet effet.

Logements communaux 
En parallèle aux travaux de 
construction des salles de classe, le 
conseil municipal réfléchit également 
à l’aménagement des anciens locaux 
« Habas ». 2 T3, 2 T4 et 1 T5 vont être 
implantés, là aussi répondant aux 
dernières normes en vigueur. Études 
de sol, relevés divers ont précédé 
l’élaboration des divers dossiers 
techniques et la consultation des 
entreprises va être lancée début 2025.

Implantation d’un tourne à gauche 
au carrefour des rues Gave et Baïse - 
Chalosse
Sur une route Gave et Baïse très 
fréquentée, et afin de sécuriser le 
passage vers le centre équestre et 
les rues Chalosse et Bernacheyre, un  
« tourne-à-gauche » va être aménagé.

Travaux rue du Stade / 
chemin Lacariou
Dans la continuité des travaux réalisés 
pour l’embellissement et l’amélioration 
de la sécurité des rues d’Abidos, 
les réseaux de la rue du Stade et du 

chemin Lacariou ont été enterrés. Les 
trottoirs en béton désactivé ont été 
posés et l’enrobé des deux rues refait.

« Allée Guy Laffitte »
Afin de finaliser l’aménagement de 
cette voie piétonnière et cyclable, 
celle-ci a été prolongée depuis le 
pont de la Baïse jusqu’à l’intersection 
de la rue Chalosse, dans la même 
configuration que le parcours existant.

Chalosse un drain a été posé pour 
permettre une meilleure évacuation 
des eaux. 

Digue de la Baïse 
Suite à l’étude de risques relative 
au tronçon de digue qui a bougé, 
provoquant une fissure, le syndicat 
vient de terminer les travaux de remise 
en état. Un nouveau point d’ancrage 
a été implanté pour consolider 
l’ouvrage.

Bordures et clôtures rue Chalosse 
Suite à l’échange amiable équivalent 
à un mini remembrement destiné 
à protéger le quartier de nouvelles 
crues éventuelles, le canal Chalosse 
a été creusé et les clôtures ont été 
implantées. Et, tout le long de la rue 
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Emplacement
nouvelle cantine

Ce qui reste
du préfabriqué



Communication 
Le conseil municipal est en train 

de réfléchir à la mise en place 
d’un système rapide 

d’information des particuliers 
et familles du village 

pour informer 
les Abidosiens 

en cas d’urgence. 

l PLUi et PADD

Carnet rose 
Naissances : Bienvenue à Sacha PALÉ (29 février 2024), 
Mathys BAROU-DAGUES (28 juillet 2024) et Antoine 
BLANC CATHERINET (2 novembre 2024) et sincères 
félicitations aux heureux parents.

Mariages 
En cette année 2024, deux couples de la commune ont 
uni leur destinée : Natacha PELLETEY et Luc MARTY qui 
se sont mariés le 9 mars 2024, et  Gaelle CHAIGNEAU 
et Jean-Sébastien CAYER , le 17 août 2024.
Tous nos vœux de bonheur à ces deux couples.

l Rappel Budget 2024
En 2024, comme les années précédentes, le Conseil municipal 
a bâti son budget sur la base d’un maintien des différents 
taux d’imposition, à savoir : 

Les économies engendrées au cours de ces dernières années 
nous permettant d’autofinancer le projet de réaménagement 
et d’extension de l’école.

l Examens
Toutes nos félicitations à nos jeunes qui 
ont brillamment réussi leurs examens :
- Bac : Mathis COURIVAUD-SALABERT, 
Elena ESTARIA, Carla PRUDENCE.
- Brevet des collèges : Eva ESTARIA.
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Le Projet d’Aménagement et de Développement 
Durables (PADD) formalise les choix de la collectivité en 
matière d’aménagement, d’urbanisme et de protection 
de l’environnement, au service d’un développement 
du territoire à la fois vertueux et ambitieux ; il expose 
également un projet politique adapté aux besoins et enjeux 
de la commune et constitue l’élément de référence pour 
le parti d’aménagement du territoire.  C’est à partir de cet 
élément primordial du PLUi que sont élaborées les pièces 
réglementaires (zonage, règlement écrit, orientations 

d’aménagement et de programmation) qui guideront, au 
quotidien, les projets d’habitat, d’économie, de mobilité, de 
valorisation de l’environnement. Des études de concertation 
ont eu lieu, un projet a été arrêté, il sera soumis au vote 
en janvier 2025. Une enquête publique aura lieu avant 
l’approbation finale du PLUi. Obligatoire pour toute 
demande de permis de construire, occupation des sols, le 
PLUi sera révisé au bout de dix ans et peut être ajusté entre 
temps si un besoin s’en ressent.

Taxe foncière sur
 les propriétés bâties : 

20,14% 

Taxe foncière sur
les propriétés non bâties : 

18,55% 

A votre service  
Ludivine TOULOUZE qui réside rue Lartia à ABIDOS, propose ses services en tant que nounou à domicile.



l SIRP
Le projet de réaménagement et d’extension de l’école ayant été acté, nous 
avons décidé en Conseil Municipal de transférer pendant la période des travaux 
les deux salles de classe sur le terrain de la cantine, et ce, afin de garantir une 
sécurité maximale des élèves.
La classe des CE a été positionnée dans la bibliothèque à l’étage au-dessus du 
réfectoire ; quant aux CM, des algecos ont été installés et aménagés dans la 
cour de la cantine pour les accueillir.
Pour améliorer le confort, les deux salles de classe ont été climatisées et 
équipées de chauffages réversibles.
Pour les récréations, l’éducation nationale a donné son accord pour pouvoir 
utiliser et profiter des équipements du stade attenant à la cantine. Et, par 
temps de pluie, le préau de la cantine pourra accueillir les élèves.

La rentrée scolaire a eu lieu 
le lundi 2 septembre 2024. 
Les enfants ont été accueillis 
au sein des 2 écoles du SIRP 
(Abidos & Os Marsillon) dont 
la répartition est définie par 
le niveau de scolarité. 
Les cours ont lieu les lundis, 
mardis, jeudis et vendredis.

l École d’Abidos 
Les horaires sont de 8h30 à 12h00 et de 
14h05 à 16h35.
Les enseignantes sont :
-  Mme LARTIGAU, Directrice École 
d’Abidos, enseigne aux CM1-CM2, les 
lundis, mardis et jeudis,
-  Mme GUINLE a en charge les CE1 et CE2.
-  Mme PAILHASSAR enseigne aux CM1-
CM2, les vendredis 

l École d’Os-Marsillon 
Les horaires sont de 8h30 à 12h00 et de 
14h00 à 16h30.
Les enseignantes sont :
- Mme LAFITTE, Directrice École d’Os-
Marsillon, enseigne 
  aux TPS-PS-MS,
- Mme ANGLADE enseigne aux GS-CP 
les lundis, mardis et vendredis (80%),
- Mme PAILHASSAR enseigne aux GS-CP 
les jeudis.

Les séances d’Occitan renforcé 
se poursuivent avec de nouveaux 
enseignants : elles ont lieu le lundi à 
Os-Marsillon avec M. LAC-BOURDETTE 
et le mardi à Abidos avec 
Mme LARRADET. 

l L’effectif pour l’année scolaire 
2024-2025 est de 79 élèves 
- 3 Très Petite Section,
- 6 en Petite Section, 
- 11 en CE1, 
- 7 en Moyenne Section, 
- 9 en CE2, 
- 12 en Grande Section, 
- 10 en CM1, 
- 10 en CP, 
- 11 en CM2.

l La cantine 
Le prix du repas par enfant et par jour 
est de :
- 4,20e pour les enfants des communes 
d’Abidos et d’Os-Marsillon,
- 4,70e pour les enfants extérieurs aux 
deux communes.
Les repas établis par une diététicienne 
sont fournis par « La Culinaire ».
 
l La garderie 
Le prix est maintenu sur une base 
forfaitaire inchangée de :
-  1,00 e par jour pour les enfants des 
communes d’Abidos et d’Os-Marsillon 
-  1,50e pour les enfants extérieurs aux 
deux communes.

l L’aide aux devoirs
Une aide aux devoirs est mise en place 
par la CCLO. Elle se déroule dans les 
salles de classes de l’école d’Abidos les 
mardis de 16h30 à 17h30.

4

Classe CM dans l’algeco

Classe CE dans la bibliothèque

Classe CM dans l’algeco

Classe CE dans la bibliothèque



Abidos 
aux Jeux 

Paralympiques 
Paris 
2024

C’est avec plaisir que le Conseil municipal a choisi de 
parrainer le jeune Iannis MAUBOURGUET afin qu’il puisse 
assister aux Jeux Paralympiques de Paris 2024 avec 
l’équipe de « Vivre Ensemble et du Hameau Bellevue ».  
Un moment de plaisir qu’il a partagé avec une quinzaine 
de jeunes en situation de handicap comme lui, parrainés 
pour les autres, par des entreprises du bassin, des 
collectivités et des particuliers.
Un groupe « WhatsApp », nous a permis à nous tous, 
parrains, d’apprécier la formidable aventure vécue 
par tous ces jeunes au travers de photos et de vidéos 
partagées.

Journée « Grillades » 
Le conseil municipal a organisé 
une journée de convivialité  
« grillades » à la salle 
polyvalente, le dimanche 23 juin, 
comme cela avait été réalisé lors 
des précédentes années. Des 
membres du conseil municipal 
étaient passés aux domiciles des 
habitants de la commune afin 
de prendre les inscriptions. Et le 
dimanche, aux planchas, Serge 
Bacardatz et Christophe Péry 
ont assuré de main de maître 
pour proposer des viandes bien 
savoureuses ; le service étant 
réalisé par les membres du 
conseil municipal. Pas moins de 
120 personnes étaient présentes 
pour passer un super moment 
de convivialité. 

Commémoration et repas du 11 Novembre
Il a réuni une trentaine de personnes, de plus de soixante ans, rejoints par des plus 
jeunes, au restaurant « l’Auberge » afin de partager un excellent repas et passer 
un agréable moment. Auparavant, une cérémonie commémorative a eu lieu devant 
le Monument aux Morts, ou des enfants de l’école d’Abidos ont déposé une gerbe 
et interprété la « Marseillaise » sous la conduite de leur maîtresse Lisa Lartigau. 
Un grand merci aux enfants présents, à leurs parents et à leur maîtresse pour ce 
moment émouvant qui ne demande qu’à être reconduit.
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Fête patronale 
En ce 24 novembre, les habitants de la commune se sont d’abord retrouvés à l’église 
pour assister à la messe, suivie d’un dépôt de gerbe aux Morts et de la Marseillaise 
interprétée par quatre musiciens. Puis, à l’initiative du conseil municipal, qui avait 
pris en charge l’organisation, chacun s’est rendu à la salle polyvalente pour déguster 
l’excellent repas préparé par Eric TOULOUZE, traiteur à Abidos et partager un grand 
moment de convivialité.



l Occitan
Les soldats de l’Empire napoléonien d’Abidos/Avidòs

Six habitants d’Abidos ont été appelés à la guerre :
- Jean Chantrou dit Jeanin, fils de Pierre et de Marie Lamothe 
est devenu fusilier le 25/11/1813. Il a intégré le 142e régiment 
d’infanterie de ligne du 22/02/1813 au 15/06//1814.Il a été 
réformé le 26/08/1814.

- Pierre Chantron, probablement le frère du précédent, a 
été incorporé au 47e régiment d’infanterie de ligne le 15 
décembre 1812. Il est mort à l’hôpital de Lorient le 6 juillet 
1813 par suite de fièvre.

- Pierre Lafrance, fils de Jean et de Jeanne 
Chicouden, fusilier au 43e régiment 
d’infanterie de ligne du 19 avril 1813 au 
22 février 1814, a déserté.

- Jean Lahargou dit Cazedevant, fils de 
Bernard et de Jeanne Pouguet,a été incorporé 
au 119e régiment d’infanterie de ligne du 1er 
juillet 1808 au 14 octobre 1813. Il a été rayé 
des contrôles le 31 décembre 1813 pour cause 
de longue absence. Il est mort à l’hôpital de 
marine de Rochefort le 1er février 1814.

- Jean Trouillé, fils de Jean et de Marie Pinau, 
a été incorporé au 56e régiment d’infanterie 
de ligne du 14 décembre 1814 au 20 juillet 
1815 ; il est déclaré déserteur le 22 août 1815...

-  Jacques Vergez dit Largou, fils de Jean-
Pierre et de Jeanne Bassat a intégré le 122e 
régiment d’infanterie de ligne le 16 février 
1814 ; il y serait resté jusqu’au 6 septembre 1814, mais il est 
déclaré avoir deserté le 30 décembre 1813.
 
Nous pouvons constater que la moitié des soldats ont 
déserté (15 à 25 % de réfractaires ou d’insoumis ont été 
calculés pour toute la France).

Los soldats de l’Empèri napoleonian d’Avidòs

 Seis abitants d’Avidòs qu’estón aperats a la guèrra :
- Joan Chantron dit Joanin,hilh de Pèir e de Maria Lamòta, 
qu’ei vadut fusilhèr lo 25 11 1813. Qu’a integrat lo 142 au 
regiment d’infanteria de linha deu 22 12 1813 dinc au 15 06 
1814. Qu’estó reformat lo 26 08 1814.

- Pèir Chantron, probablement lo hrair deu precedent, 
qu’estó incorporat au 47au regiment d’infanteria de linha 
lo 15 12 1812. Que’s morí a l’espitau de Lorient lo 6 07 1813 

en seguida de frèba.

- Pèir Lafrança, hilh de Joan e de Joana 
Chicouden, fusilhèr au 43au regiment 
d’infanteria de linha deu 19 04 1813 dinc au 
22 de heurèr de 1814, que desertè.

- Joan Lahargou dit Cazedevant, hilh de 
Bernat e de Joana Poguet, qu’estó incorporat 
au 119au regiment d’infanteria de linha deu 1 
07 1808 dinc au 14 10 1813. Qu’estó rajat deu 
contròles lo 31 12 1813 per longa abséncia. 
Que’s morí a l’espitau de marina de Rochefort 
lo 1èr de heurèr de 1814.

- Joan Trouilhé, hilh de Joan e de Maria 
Pinau, qu’estó incorporat au 56au regiment 
d’infanteria de linha deu 14 12 1814 dinc au 
20 07 1814; qu’estó declarat desertaire lo 22 
d’aost de 1815.

- Jacmes Vergez dit Largon, hilh de Joan-
Pèir e de Joana Bassat ,qu’integrè lo 122 

regiment d’infanteria de linha lo 16 02 1814 ; qu’i seré 
demorat dinc au 16 09 1814, mes qu’estó declarat aver 
descampat lo 30 12 1813...?

  Que podem constatar que la mieitat deus soldats an 
desertat (15 a 25% de refractaris o d’insosmetuts qu’estón 
calculats entà França sancera).
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l Association Vivre Ensemble 
En cette année de jeux olympiques et paralympiques, qui plus est à Paris, « Vivre Ensemble » avait pour objectif 
d’amener 15 jeunes en situation de handicap et membres de fédérations sportives vivre ces merveilleux moments. 
Le projet, réfléchi depuis de longs mois par Pierre Guillaume et son équipe, ainsi que par l’équipe pédagogique du 
Hameau Bellevue, nécessitait la mise en place d’une logistique énorme (transports, hébergement, soins, frais de bouche, 
participations aux épreuves sportives,…) et un financement à hauteur de 60000e. Un appel à parrainage avait lieu et la 
générosité sera au rendez-vous le 13 juin, à Mourenx puis à Os, lors d’une soirée où les jeunes connaîtront leurs parrains et 
marraines (entreprises, collectivités diverses, particuliers) et pourront échanger sur la joie de voir la plus grande épreuve 
paralympique mondiale. 

Du 28 août au 3 septembre, c’est un joyeux cortège qui participait à l’évènement, faisant vivre aux parrains au travers 
d’une page « WhatsApp » les bons moments vécus. Quelques semaines plus tard, c’était au tour des parrains d’être mis 
à l’honneur lors d’une réception à Salies-de-Béarn ou chaque filleul et filleule remettait un cadeau retraçant le séjour 
parisien. 
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Et comme chaque année depuis très longtemps, des animations telles que le « Marché aux fleurs » et la « Journée Vivre 
Ensemble » avaient permis de récolter des fonds et de faire vivre de bons moments de convivialité et de partage entre 
personnes en situation de handicap et valides.

Quelques dates à retenir 
l Assemblée générale le 14 février 2025 à 18h à Os-Marsillon
l 12 et 13 avril 2025 : marché aux fleurs à Os-Marsillon,
l 29 mai 2025 : journée « Vivre Ensemble ».



l Club du 3e âge « Hurous de Bibe » 
Le samedi 9 mars 2024, à Os-Marsillon, les membres de l’association 
Hurous de Bibe se sont réunis en Assemblée générale extraordinaire 
et ordinaire.  
L’AG Extraordinaire fait état d’un changement des statuts de 
l’association puisqu’elle ne fait plus partie de la Fédération Générations 
Mouvement. Cette décision ayant été votée et approuvée à l’unanimité. 
Lors de l’AG Ordinaire, Daniel LEYGUE, co-président sortant, Marc 
TRINQUIER trésorier sortant et Mireille JOUBERT ne se représentent 
pas. Évelyne TURPAULT, Anny FURBEYRE, Hélène LEROY qui se 
présentent sont élues à l’unanimité. 

Le rapport moral présente une association forte d’une centaine 
d’adhérents. Il revient également sur la décision de quitter la Fédération 
Génération Mouvements. Le rapport d’activités a récapitulé toutes 
les animations (repas, sorties découvertes, activités marche, belote, 
pétanque) proposées aux adhérents et présenté un calendrier de 
l’année 2024. Le rapport financier a quant à lui fait état des comptes 
de l’association.

Un excellent repas préparé par le traiteur « Au bon accueil » et 
l’animation proposée par Didier LABORDE sont venus clôturer cette 
journée.

Le 21 mars a eu lieu l’élection du bureau du CA dont voici la composition :
Co-Présidents : Françoise MAURICE et Anita ALVAREZ 
l Vice-Président : Roger TROUILLET 
l Secrétaire : Eliane LOUSTAUNAU 
l Secrétaire adjointe : Eliane COMMERES 
l Trésorière : Evelyne TURPAULT 
l Trésorier adjoint : Serge ARRIEULA 
Les autres membres du CA sont : Rosalie ARENAS, Anny FURBEYRE, 
Hélène LEROY, Gilles LEPEYTRE, Thierry LESCOUTE, Gérard THEAUX
 
La saison s’est clôturée par le traditionnel repas grillades le jeudi 27 
juin, permettant aux adhérents présents de partager un agréable 
moment de convivialité. Après les vacances, les animations ont 
recommencé. Depuis le 5 septembre, reprise de l’activité marche les 
lundis matin. Tous les jeudis après-midi, à la salle polyvalente d’Os-
Marsillon, activités cartes, pétanque, jeux divers. Des repas ont aussi 
été programmés et après une fermeture pour les fêtes de fin d’année, 
réouverture du club le 9 janvier 2025 avec la galette le 16 janvier.

Mairie d’ABIDOS
l Lundi et Mardi de 10h à 12h
l Jeudi et Vendredi de 16h à 18h 
Téléphone : 05 59 71 57 15
Courriel : mairie@abidos.fr

SIRP
l Lundi et Mercredi de 10h à 12h et de 16h à 17h
l Vendredi de 10h à 12h et de 16h à 18h 
Téléphone : 05 59 71 57 15
Courriel : contact@sirp-os-abidos.fr

La prochaine 
Assemblée générale 

aura lieu 
à Abidos 

le 1er mars 2025.


